

Yasna Lewin
SANTIAGO

SORPRESIVO VIAJE a Londres y Madrid para orientar discurso del gobierno

Los sondeos de Tolosa en Europa sobre juicio contra Pinochet

La inminencia del fallo inglés que determinará el destino de Augusto Pinochet intensificó en el gobierno las medidas de prevención frente al temido escenario de una repatriación del ex general, cuyo retorno -aunque se augura poco probable- pondría a La Moneda en la difícil posición de cumplir sus promesas de justicia en Chile.

La desmedrada imagen del país en el exterior es una de las principales preocupaciones del gobierno y motivó el sorpresivo viaje a Madrid y Londres de su director de Comunicaciones, Cristián Tolosa, para implementar un rápido sondeo de opinión que oriente la política comunicacional del gobierno frente a un concierto internacional que presionará fuertemente por un juicio a Pinochet en Chile... si éste vuelve.

La exploración de Tolosa en Europa tiene a la vista no sólo la precaria imagen de la transición chilena, promovida profusamente por la prensa internacional, sino también los antecedentes que desde octubre de 1998 indican que un 76% de la opinión pública inglesa estima legítimo el arresto de Pinochet en Londres y que el 78% de españoles respalda el juicio de extradición del juez Baltasar Garzón,

según los datos de la BBC y los diarios "El Mundo" y "El País".

Otro tanto ha verificado el gobierno en su propio territorio, donde las encuestas coinciden en que el 80% de los chilenos estima que Pinochet es culpable y debe ser juzgado.

La proximidad del fallo de los lóres -posiblemente el jueves-, instaló en el gobierno la convicción de que el escenario más "deseable" para su buen término de mandato es una resolución adversa a Pinochet: mientras el juicio extradición se prolonga indefinidamente, La Moneda puede desdramatizar el tema y dar un giro en su agenda política.

En caso contrario, el acallado conflicto con el PS se extendería al PPD y parte de la DC, por la demanda de acciones decididas del gobierno en las querrelas que instruye el ministro Juan Guzmán.

Hasta ahora, La Moneda cuenta con la voluntad PS de mantener sus discrepancias en un bajo perfil y la necesidad del presidenciable,

Ricardo Lagos, de ceñirse a un discurso de continuidad, que lo ha llevado a solidarizar con el gobierno, incluso a costa de su relación con el PS.

Pero si el fallo es favorable a Pinochet, las tensiones se agudizarán frente a una confesa falta de voluntad política del gobierno por generar condiciones efectivas para un juicio.

Fuentes oficiales confiesan que podría reponearse un escenario similar al que originó la acusación constitucional contra Pinochet en el Congreso, a comienzos del año pasado, pero con el fuerte agravante de una presión internacional nada despreciable y una campaña en el umbral de las primarias.

Se activaría la presentación del recurso de inhabilitación contra Pinochet ante el Tribunal Constitucional, que cuenta con la firma de parlamentarios de todos los colores de la Concertación, y se haría insostenible una renuencia del Consejo de Defensa del Estado a hacerse parte en la investigación del juez Guzmán.



La imagen de Augusto Pinochet y la presión internacional para juzgarlo en Chile, son factores claves para La Moneda.

Fernández entregara documento clave del PS al gobierno



El timonel (S) del PS, Francisco Fernández, es el responsable de ir a La Moneda y la Cancillería.

Richard Miranda
SANTIAGO

Una delegación encabezada por el presidente subrogante del PS, Francisco Fernández, entregará hoy al gobierno -o a más tardar mañana- el documento en que los socialistas profundizan sus argumentos en la línea de que no corresponde que el general (R) Augusto Pinochet tenga inmunidad respecto de los delitos por los cuales se le enjuicia en Londres, por el solo hecho de haber sido Jefe de Estado.

Además se hace llegar el texto a La Moneda, donde será recibido por el ministro Secretario General de la Presidencia, John Biehl, la directiva del PS también lo presentará al canciller José Miguel Insulza. Sobre éste recae una petición de expulsión por parte de un grupo de dirigidas de derechos hu-

El texto político-jurídico llegará en las próximas 48 horas a las manos del ministro Biehl y del canciller Insulza, para aclarar las diferencias del PS con el discurso gubernamental en el caso Pinochet.

manos socialistas, que consideran que con la defensa que ha asumido el Ejecutivo en el tema, se ha ofendido la memoria de las víctimas de la represión y, al mismo tiempo, acusan al secretario de Estado de haberse apartado de los principios partidarios.

El documento de cuatro carillas y media fue solicitado en forma unánime por la comisión política del PS a un grupo de abogados expertos en derecho internacional, que fueron coordinados por el diputado y destacado jurista en materias

de derechos humanos, Juan Bustos.

REFUTAN TESIS DE COLLINS

En el plano estrictamente jurídico, el PS rechazó tajantemente la tesis del abogado representante del gobierno, Lawrence Collins, en cuanto a la posibilidad de que Pinochet podría ser protegido con inmunidad por haber ostentado el cargo de Jefe de Estado. Cabe recordar que esa tesis no fue parte del alegato oral del jurista inglés ante los siete lóres de ley.

En cuanto al principio de la territorialidad que ha esgrimido el gobierno chileno, el documento respalda la idea de que Chile tiene el "mejor derecho" a juzgar al ex dictador.

En el texto también se explicita la línea que durante todo el caso Pinochet han mantenido los socialistas. Por ejemplo, destacan que aunque han tenido algunas diferencias de enfoque con La Moneda, el PS no ha dejado de respaldar al gobierno del Presidente Frei.

Uno de los principales propósitos que se persigue con este texto político-jurídico, es despejar cualquier duda que haya surgido en la opinión pública acerca de la posición asumida por los socialistas, sobre todo, después de la polémica que reavivó diferencias con la Cancillería, que es la secretaría de Estado que está llevando adelante los alegatos en Inglaterra.